

## Presentación

H ablando de la historia del Boletín del Archivo General de la Nación, recordemos que fue en el mes de noviembre de 1930 cuando se publicó su segundo número, con las mismas características del primero. En esa publicación el Director del Archivo, Don Rafael López, determinó publicar en primera plana la carta que el diplomático mexicano, y entonces secretario de Relaciones Exteriores, Don Genaro Estrada, que en ese tiempo fuera Presidente de la Academia de la Historia, enviara al secretario de Gobernación, Carlos Riva Palacio, el 19 de septiembre de ese año, que a la letra dice:

Señor don Carlos Riva Palacio,  
Secretario de Gobernación.-  
Presente.

Muy estimado y fino amigo:

He tenido mucha satisfacción en recibir el primer número del Boletín del Archivo General de la Nación, que por acuerdo de usted, de 2 de agosto último, ha principiado a publicarse.

Con este motivo me es grato enviar a usted y a los funcionarios que colaboran en esta empresa, una muy sincera felicitación por el acertado propósito de establecer este nuevo Boletín, que considero útil y necesario para el conocimiento y divulgación de importantísimos documentos históricos que se conservan en nuestro magnífico Archivo Nacional.

Estoy seguro, de antemano, de que este esfuerzo de desinteresada cultura, que tanto auxiliará las investigaciones sobre nuestro país, será recibido con general aplauso entre los estudiosos del mundo.

Reciba, mi estimado amigo, la expresión de mis afectuosos sentimientos.

G.Estrada.- Rúbrica

Ante este testimonio, el Archivo General de la Nación quiere poner a disposición de los estudiosos del mundo su segundo Boletín de esta nueva época, en el que se presentan documentos históricos resguardados en los fondos documentales y que están siendo estudiados, organizados o descritos por los integrantes del Archivo en su trabajo diario; así encontraremos en las páginas del Boletín un texto sobre geometría elemental de Miguel Constanzó, de finales del siglo XVIII; la exención de tributos a los indios y castas, documento en lengua náhuatl, dado por Francisco Xavier Venegas el día 5 de octubre de 1810, con su traducción y transcripción; la carta protesta de Frida Kahlo ante el presidente Miguel Alemán, cuando los propietarios del Hotel del Prado censuraron la pintura de Diego Rivera *Paseo dominical en la Alameda*; el dictamen de autenticidad del Acta de Independencia del Imperio Mexicano, recuperada en el año de 1961; la presentación formal, para su consulta, del Fondo Documental *Relaciones Exteriores siglo XIX*, que se formó del llamado indiferente general; y como de costumbre, las noticias y estadísticas del Archivo.

En fin, sirvan estas líneas, también, para recordar a Genaro Estrada y Carlos Riva Palacio, personajes que han estado ligados a la historia de México y del Archivo General de la Nación.

Dra. Stella María González Cicero